

» PRESSE NATIONALE

Politique



CONSEIL NATIONAL DE SÉCURITÉ : LA SITUATION SÉCURITAIRE GÉNÉRALE AU CENTRE DES ÉCHANGES

Présidée par le Chef de l'État Alassane Ouattara, le Conseil national de Sécurité (CNS) a tenu une réunion, hier mercredi 12 avril 2023. Deux points étaient à l'ordre du jour des échanges, notamment la situation sécuritaire générale et l'évolution de la maladie à coronavirus (COVID-19) en Côte d'Ivoire. Au niveau de la sécurité, le CNS a noté avec satisfaction que la situation sécuritaire générale est stable. Il a noté le bon fonctionnement de l'opération de sécurisation de la fête de Pâques dénommée « Pâquinou 2023 » qui a mobilisé 14 000 éléments des Forces de Défense et de Sécurité, sur la période du 4 au 14 avril 2023. Concernant l'évolution de la maladie à coronavirus, le CNS note, avec satisfaction, que la pandémie de COVID-19 est largement sous contrôle en Côte d'Ivoire. À la date du 10 avril 2023, le pays n'enregistrait que 6 cas actifs et aucune hospitalisation durant ces deux dernières semaines. Il a été ainsi décidé de lever, avec effet immédiat, l'état d'urgence sanitaire ; d'alléger le dispositif de contrôle à l'aéroport Félix Houphouët-Boigny d'Abidjan et d'intégrer les activités de la COVID-19 en routine dans les établissements de santé entre autres.



OUVERTURE DE LA SESSION ORDINAIRE : « RENTRÉE DES CLASSES » POUR LES SÉNATEURS CE MATIN

Les sénateurs ivoiriens retrouvent ce matin les bancs du Sénat, à la Fondation Félix Houphouët-Boigny de Yamoussoukro, pour l'ouverture solennelle de la session ordinaire 2023 de la chambre haute du parlement ivoirien. Une cérémonie solennelle qui sera marquée par le discours d'ouverture du président de l'institution, Jeannot Ahoussou-Kouadio. Au cours de son discours, il donnera les orientations pour cette nouvelle année législative et la dernière de la première législature du Sénat.

Economie



COOPÉRATION/ RÉUNION DE PRINTEMPS DU FMI ET DE LA BANQUE MONDIALE : LE MINISTRE ADAMA COULIBALY APPELLE À UNE ACTION URGENTE AU PROFIT DES PAYS PAUVRES

Le ministre de l'Économie et des Finances, Adama Coulibaly, participe à la réunion de Printemps du Fonds Monétaire international (FMI) et de la Banque Mondiale. En marge de cette rencontre de haut niveau, qui se tient à Washington DC, le ministre Adama Coulibaly, qui assure actuellement la présidence du G24, a animé le mardi 11 avril une conférence de presse à l'issue de la réunion des ministres des Finances et des Gouverneurs de Banques centrales regroupés au sein du G24. À l'occasion, il a lancé un appel pour des actions urgentes en vue d'aider les pays en développement.



INSERTION PROFESSIONNELLE / ANNÉE DE LA JEUNESSE : LE GOUVERNEMENT VEUT FORMER 2 640 JEUNES

Mamadou Touré, ministre de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, a procédé, hier mercredi 12 avril 2023, au lancement d'un nouveau programme de Formation de reconversion et de requalification (Frr) et d'apprentissage en faveur des jeunes ivoiriens. Ce nouveau programme impactera une cible de 2 640 jeunes, répartis à travers le territoire national. De manière spécifique, ce programme prendra en compte 1 290 jeunes dans son volet formation par apprentissage, contre 1 350 autres jeunes pour la phase des Formations de reconversion et de requalification (Frr). Ces différentes formations vont s'étendre sur deux semaines et concernent les personnes de nationalité ivoirienne dont l'âge est compris entre 16 et 40 ans.



SONGON/ OPÉRATION "TIROIRS VIDES" : LE MINISTÈRE DE LA CONSTRUCTION SENSIBILISE LES POPULATIONS

Les populations de Songon étaient visiblement heureuses d'accueillir, le mercredi 12 avril 2023, à la place de Dagbé, la caravane dénommée "Tiroirs vides". Cette opération initiée par le Ministère de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme, en est à sa troisième édition. À Songon, elle était couplée aux Journées portes ouvertes dudit Ministère. Cette zone, attractive en termes de foncier, a amené le Ministère à organiser des rencontres avec les populations de Songon, afin de les sensibiliser au respect des règles de construction et de modification des bâtiments.



DISTINCTION DES MEILLEURS CRÉATEURS D'EMPLOIS DÉCENTS : LES ENTREPRISES À L'ASSAUT DES PRIX D'EXCELLENCE 2023

La Journée nationale de l'excellence, célébrée le 5 août 2022, a connu son épilogue hier au cabinet du Ministère de l'Emploi et de la Protection sociale. Des entreprises ont été distinguées par le ministre Adama Kamara. Ce sont Sanlam Assurance vie, classée 2e et Sonaco classée 3e à l'édition de 2022 du prix d'excellence de la meilleure entreprise pourvoyeuse d'emplois décents. Ces entreprises ont reçu des trophées, des diplômes et de l'argent en espèce des mains du ministre. Ce dernier les a félicitées pour avoir déclaré et enrôlé leurs employés à la Caisse nationale de prévoyance sociale (Cnps) et à la Couverture maladie universelle (Cmu), et pour bien d'autres prestations.



DIPLOMATIE CULTURELLE IVOIRIENNE : FRANÇOISE REMARCK À L'OIF ET À L'UNESCO

"Nous avons porté, à Louise Mushikiwabo, un message de félicitations du Président de la République Alassane Ouattara, à l'occasion de sa brillante réélection à Djerba, en Tunisie, et nous lui avons également indiqué que nous souhaitions poursuivre les relations et la coopération entre la Côte d'Ivoire et l'OIF (Organisation internationale de la Francophonie). Elle nous a bien sûr remerciés, nous demandant de traduire toute sa reconnaissance au chef de l'État... ». Ces propos sont de Françoise Remarck, ministre de la Culture et de la Francophonie. Elle les a prononcés, le 11 avril dernier, au sortir de l'audience à elle accordée par Louise Mushikiwabo, secrétaire générale de l'OIF, au siège de cette institution à Paris, en France, où elle effectue un voyage de travail.



RENFORCEMENT DE LA SOUVERAINETÉ ALIMENTAIRE : LE MINISTRE KOBENAN KOUASSI ADJOUMANI ENGAGE LES PRODUCTEURS AGRICOLES À POURSUIVRE LEURS EFFORTS

Le ministre d'État, ministre de l'Agriculture et du Développement rural, Kobenan Kouassi Adjoumani, a exhorté les producteurs du vivrier à poursuivre leurs efforts pour le renforcement de la souveraineté alimentaire. Il s'exprimait à l'occasion de la cérémonie marquant la célébration des lauréats de son département ministériel classés 2ème et 3ème du prix national d'excellence édition 2022, le 12 avril 2023 à Abidjan. Selon Kobenan Kouassi Adjoumani, l'agriculture est au centre des actions du gouvernement. Et la sécurité alimentaire demeure l'une de ses priorités. C'est pourquoi, les producteurs doivent travailler afin que les marchés soient davantage ravitaillés pour éviter la pénurie. (Source : CICG)



COVID-19 : FIN DE L'ÉTAT D'URGENCE SANITAIRE EN CÔTE D'IVOIRE (OFFICIEL)

Le Conseil national de Sécurité (CNS) a levé mercredi 12 novembre 2023, à Abidjan-Plateau, l'état d'urgence sanitaire à l'issue d'une réunion en présence du Président de la République, Alassane Ouattara. « Le Conseil national de Sécurité, se réjouissant des excellents résultats enregistrés dans la lutte contre la COVID-19 depuis 2020, dans notre pays, décide ainsi de lever, avec effet immédiat, l'état d'urgence sanitaire », a indiqué le communiqué signé par Fidèle Sarassoro. Le 21 janvier 2021, en raison de l'augmentation du nombre de cas positifs à la Covid-19 constatée, le CNS avait instauré l'état d'urgence sanitaire sur toute l'étendue du territoire, afin de maîtriser et juguler cette augmentation.



ASSISTANCE MÉDICALE À LA PROCRÉATION : DOMINIQUE OUATTARA SALUE L'EXPERTISE DE LA CLINIQUE PROCRÉA

Dominique Ouattara, présidente de la Fondation Children Of Africa, a visité la nouvelle Clinique Procréa, située à la Riviera M'Pouto, le mercredi 12 avril 2023. Après la visite, Dominique Ouattara a tenu à féliciter le Dr Miriam Kadio Morokro pour la réalisation de cette clinique qui allie la beauté à la performance et dont l'objectif est d'apporter de l'espoir dans les couples qui sont infertiles. « Ce qui est beau dans votre entreprise, c'est que vous redonnez de l'espoir aux gens », a félicité Madame Dominique Ouattara. Le nouveau bâtiment construit répond au projet médical du Dr Morokro de positionner la clinique Procréa en tant que leader en Côte d'Ivoire dans le domaine de l'Assistance Médicale à la Procréation (AMP).



NORD IVOIRIEN : RECENSEMENT DE PRÈS DE 19 000 RÉFUGIÉS EN PROVENANCE DU BURKINA

Le Chef de l'État ivoirien, Alassane Ouattara, a présidé ce mercredi 12 avril 2023 un Conseil national de Sécurité (CNS). Les membres ont noté avec « satisfaction le démarrage de la mise en place d'une assistance humanitaire en faveur de ces personnes ». Les autorités ivoiriennes ont procédé au « recensement biométrique de 4 235 réfugiés sur les 18 846 estimés par le Haut-Commissariat des Nations Unies pour les Réfugiés (HCR) ». Les réfugiés ont été accueillis par les communautés locales, dans les zones Nord et Nord-Est de la Côte d'Ivoire. Cette mesure, qui fait suite aux instructions du Chef de l'État, lors du dernier Conseil national de Sécurité, a, notamment permis, à ce jour, avec l'appui du corps



BLANCHIMENT DE CAPITAUX : LES COMITÉS NATIONAUX DE LA CEDEAO AFFINENT LEURS COMPÉTENCES

Les membres des Comités nationaux de coordination des politiques de lutte contre le blanchiment de capitaux et le financement du terrorisme (LBC/FTP) dans les États membres du groupe Intergouvernemental d'action contre le Blanchiment d'Argent en Afrique de l'Ouest (GIABA), institution spécialisée de la CEDEAO, bénéficient d'un atelier de renforcement de leurs capacités pour l'élaboration de stratégies nationales efficaces de lutte contre ses phénomènes dans leurs pays respectifs. Cet atelier, est organisé du mercredi 12 au vendredi 14 avril 2023. Pour le représentant du ministre de l'Économie et des Finances, le directeur de cabinet adjoint, Bamba Vassogbo, ces travaux permettront aux membres du comités d'acquérir les outils nécessaires pour mettre en place les politiques idoines à même de mener la lutte contre le blanchiment d'argent, et le financement du terrorisme.



REPRISE DU TRAFIC FERROVIAIRE SUR LA LIGNE ABIDJAN-OUAGADOUGOU

« À la suite de l'incident survenu le 8 avril 2023 dans la localité de Kan, Sitarail annonce le rétablissement des circulations ferroviaires, ce mardi 11 avril 2023 autour de 23h (GMT), sur l'ensemble du réseau, d'Abidjan à Ouagadougou », indique une note de l'entreprise ferroviaire. L'incident avait contraint l'entreprise à interrompre momentanément les circulations de train dans la zone concernée. Dans l'optique de rétablir la ligne, les équipes techniques de la société se sont mobilisées aux côtés des autorités locales pour assurer la remise en état de la voie et la reprise des circulations.



CAN 2023 : LE COCAN PRÉSENTE SES BESOINS EN PRESTATIONS DE SERVICES LOGISTIQUES ET DE TRANSPORTS

Le président du Comité d'organisation de la Coupe d'Afrique des Nations (COCAN), François Albert Amichia a présenté, mercredi 12 avril 2023, à Abidjan, les besoins en prestations de services logistiques et transports pour l'organisation de la Coupe d'Afrique des Nations (CAN 2023), prévue en janvier et février 2024, à Abidjan. François Albert Amichia a fait cette présentation à la deuxième édition du COCAN Business Club (CBC) qui a eu pour thématique « Opportunités en logistique et transports pour la CAN 2023 ». Il a relevé que la logistique et le transport occupent une place de choix dans la liste des services, prestations et produits nécessaires à l'organisation d'une CAN justifiant qu'un CBC spécial y soit consacré à l'effet d'informer d'une part et d'autre part d'induire en temps opportun des prestations de qualité.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



101

"Allô Gouvernement"



Centre d'Information et de
Communication Gouvernementale

Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 51 14 38 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

UNE CÔTE D'IVOIRE
SOLIDAIRE



www.gouv.ci



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale